
Institut St Dominique 

Association des parents du secondaire 
 

Assemblée générale   
 

 du 3 novembre 2008 
 

Présents:  

Alarcia Serge, Aleluia – Heinen Lucia, Berrendorf Marie – Françoise, Chapelle Xavier, 
Dôme Cécile, Dudant Sabine, Gouverneur Edith, Jadot Bénédicte, Joly Isabel, Léonard 
Philippe, Marchand Isabelle, Petre - Sourdieau Carole, Simon Véronic, Stefanovic Eliane, 
Tuerlinckx Catherine, Anne Vandooren, Verzin Nathalie, Welter Claudine, Wéry Marie – 
Dominique,  
 
Excusée Kiesel Véronique, Stevens Nadia.  
 

 
Carole préside cette assemblée générale 
 
1. Tour de table. les personnes nouvelles venues dans l’AP sont invitées à faire part à 

l’assemblée des motifs qui les y amènent et les autres à y réagir : 
 
o on peut regrouper sous une rubrique « rentrée » diverses remarques :  

- l’aspect peu construit et peu constructif du discours des directions à la rentrée,  
- le fait que les directeurs ne se présentent pas aux élèves,  
- l’impression qu’il ya un déséquilibre entre ce qui est attendu –  à juste titre – des élèves 

en terme de respect et ce qui leur est renvoyé,  
- la désorganisation complète des horaires, avec des conséquences très négatives : pas 

d’horaire = pas de cours,  
- manque d’anticipation d’événements pourtant prévisibles ( un congé de maternité).  
 
Ces préoccupations avaient déjà été formulées lors de la première réunion du comité de 
l’AP en septembre et Carole y a fait écho à l’occasion d’une réunion du Pouvoir 
organisateur. 
 

o Souhait de participer à des actions positives :  
- création de contacts avec des associations de parents d’autres écoles, 

néerlandophones notamment,  
- (r)ouvrir le débat des classes d’immersion linguistique (NB : la question s’est déjà 

posée et cette option n’a pas été retenue, en raison notamment d’une crainte que cela 
affaiblisse le niveau des études, mais la question pourrait être resoumise au PO si la 
demande devenait significative),  

- multiplier les contacts entre le fondamental et le secondaire. Ce point est bien reçu 
dans l’école et diverses démarches pédagogiques en ce sens ont déjà été menées. 
Les contacts entre élèves sont en revanche parfois plus tendus, les « petits »  ayant 
peur des « grands ».  

 



Toutes ces idées rejoignent ce qui est à l’œuvre au sein de l’association depuis trois ans 
(voir les PV, disponibles sur le site de l’école, ou sur demande au secrétariat : 
mfberrendorf@skynet.be).  
– réflexion à propos des comportements violents et des réponses à y apporter  
� propositions d’actions festives, qui créent un sentiment d’appartenance positif et qui 

font lien  
� la pièce de théâtre - forum de la Cie Maritime, qui aborde avec les jeunes à partir de 12 

ans les thèmes de la violence et du racket),  
� l’éducation aux médias ( via par exemple l’association CTV – médias,  
� accroître la participation des plus jeunes aux actions Amnesty, Oxfam, Vigilance 

démocratique, etc. qui sont vivaces dans l’école, mais pas assez au niveau des plus 
petites classes,  

� la Saint – Nicolas des grands,  
� voyages scolaires, etc.  
 

– la réflexion à propos de l’échec scolaire : l’AP a exposé une série de propositions 
concrètes qui ont retenu l’attention du PO. Il s’agit de maintenir notre vigilance pour 
assurer le suivi de ce travail et des initiatives déjà prises au sein de l’école (ex : le 
tutorat).  

 
Pour assurer un minimum d’efficacité (sachant qu’une année scolaire est courte et que 
nous sommes déjà en novembre), il est convenu de travailler ces différents axes au sein 
de sous – groupes, afin de mettre en place des actions concrètes. Trois sous – groupes 
pourraient ainsi être constitués, auquels ceux qui le souhaitent peuvent s’inscrire   

 
 

Violence / reliance 
Pièce de théâtre, éducation 

aux médias, etc. 
 

Communication interne à 
l’école et ouverture vers 

l’extérieur 

Suivi des propositions 
« échec scolaire » 

 
- Isabelle Marchand 
- Edith Gouverneur 
- Xavier Chapelle 
- Anne Van Dooren 
- Bénédicte Jadot 
- M - Françoise Berrendorf 
- … 
 
 

 
- Philippe Léonard 
- Claudine Welter 
- Lucia Aleluia – Heinen 
- … 

 
- Catherine Tuerlinckx 
- Carole Petre – Sourdieau 
- Marie – Dominique Wéry 
- … 

 
 

2. le Conseil de participation ; Eliane, qui est la seule représentante de l’AP qui aie pu être 
présente aux dernières réunions du C de P, donne un compte – rendu des points 
évoqués :  
o les inscriptions :  

- pour cette année, le fait de venir du fondamental St Do donnera encore droit à une 
priorité, 

- la diversité est pour ainsi dire réalisée dès lors que 54 % des enfants viennent de 
Schaerbeek (la norme à atteindre est de 55 %),  

- St Do est considérée comme une école moins favorisée (tout comme Clair Vivre) 
suite aux résultats de l’enquête menée par la Communauté française,  

- pour le tirage au sort, c’est le critère de la date de naissance, à partir d’un jour et un 
mois tirés au hasard,  

o la présidence du C de P sera dorénavant assurée par Madame F. Van Dieren,  



o un nouveau règlement en matière de GSM doit être rédigé. La position de l’AP qui sera 
répercutée lors de la prochaine réunion est : OK pour la possession du GSM, mais éteint 
à l’école. En ce qui concerne le règlement relatif à Internet, nous nous posons la 
question de savoir s’il est exact et, si oui, s’il est acceptable, que l’accès à la salle multi – 
médias soit payant. 

 
3. les comptes 

Sabine présente les comptes (voir annexe)..  
o La vente des livres a dégagé moins de bénéfices que les autres années. Comme déjà 

évoqué, cette opération s’est avérée très lourde cette année, il y a eu beaucoup 
d‘erreurs de la part de l’école, de l’éditeur. La secrétaire de l’école est bien consciente du 
problème et sera attentive à ce que cela se passe mieux à l’avenir.  

o Le solde disponible est positif, ce qui laisse une marge de manœuvre pour les actions 
que nous pourrions envisager. Remarque : la cotisation à l’AP est facultative. L’année 
scolaire passée, elle a par erreur été réclamée à tous les parents. Il y aura une 
rectification cette année.  

o En avril, l’AP a versé à la direction 2.000 euros comme « soutien pédagogique ». L’AP 
doit, sans tarder, prendre position sur les objectifs qu’elle souhaite assigner aux 
versements destinés au du soutien pédagogique : les études dirigées, les voyages 
scolaires, l’achat de livres, etc. La situation actuelle manque indubitablement de 
transparence et de perspectives.   

 
4. la soirée info – carrières : elle n’a pas eu lieu l’année passée, en raison d’un relatif échec 

de l’action de l’année précédente : très peu d’élèves. Vu l’énergie qu’une telle action 
requiert, il faut  revoir le concept avant de se lancer à nouveau. 

 
5. les mandats au sein de l’AP : les différents postes « à pourvoir » l’ont été, de la manière   

suivante :  
 

- la présidence de l’AP, qui implique la présence au PO : Carole Petre – Sourdieau 
- la vice – présidence : Anne Van Dooren et Serge Alarcia (implique les contacts avec la 

direction) 
- la trésorerie : Sabine Dudant, 
- la représentation au conseil de participation : 2 effectives : Eliane Stefanovic et Catherine 

Tuerlinckx, deux suppléantes : Véronic Simon et Edith Gouverneur 
- l’Echo  bis : Philippe Léonard, Anne Van Dooren et Xavier Chapelle 
- le secrétariat : Marie – Françoise Berrendorf 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

le calendrier des prochaines réunions*, 
 

- le mardi 2 décembre, 
- le mercredi 7 janvier 2009, 
- le jeudi 5 février 

 
                                 à 20 H, à Saint - DO 


